
Anfrage der AfD-Fraktion im Stadtrat Emmendingen
Betreff: Maßnahmen zur Verhinderung von Raubüberfällen und zur 
Verbesserung der Sicherheit in Emmendingen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

der Überfall auf eine Tankstelle in der Bundesstraße 9 am Abend 
des 16.01.2024, bei dem ein maskierter Täter unter Einsatz von 
Pfefferspray und einer Schusswaffe die Tageseinnahmen erbeutete, 
hat die Bürger unserer Stadt zutiefst beunruhigt. Die AfD-Fraktion 
im Stadtrat Emmendingen sieht in solchen Vorfällen ein dringendes 
Handlungsfeld und fordert, dass die Stadtverwaltung klare 
Maßnahmen ergreift, um die Sicherheit der Bürger zu gewährleisten
und solche Taten zu verhindern.

In diesem Zusammenhang bitten wir die Stadtverwaltung, folgende 
Fragen zu beantworten:

1. Sicherheitslage und Prävention:
a) Wie bewertet die Stadtverwaltung die derzeitige 
Sicherheitslage in Emmendingen, insbesondere im Hinblick auf
Überfälle auf Einzelhandel und Tankstellen?
b) Welche präventiven Maßnahmen wurden in den 
vergangenen Jahren unternommen, um solche Straftaten zu 
verhindern?

2. Videoüberwachung:
a) Sind in Emmendingen öffentliche Überwachungskameras an
neuralgischen Punkten installiert?
b) Plant die Stadt, die Videoüberwachung auszuweiten, um die
Sicherheit in gefährdeten Bereichen zu erhöhen?

3. Präsenz von Ordnungskräften:
a) Wird die Zusammenarbeit mit der Polizei zur Verstärkung 
der Präsenz an sensiblen Orten, insbesondere in den Abend- 
und Nachtstunden, intensiviert?
b) Ist eine stärkere Präsenz des kommunalen 
Ordnungsdienstes vorgesehen?



4. Maßnahmen gegen wiederholte Straftaten:
a) Welche Konzepte verfolgt die Stadt, um Straftaten durch 
Wiederholungstäter, insbesondere mit möglichem 
Migrationshintergrund, gezielt zu verhindern?
b) Gibt es ein Sicherheitskonzept der Stadt, das gezielt auf 
präventive Maßnahmen gegen Gewaltkriminalität ausgerichtet 
ist?

5. Unterstützung von Betroffenen:
a) Welche Hilfsangebote gibt es für Opfer solcher Straftaten, 
insbesondere für Mitarbeitende von Geschäften, die unter 
hoher Belastung arbeiten?

Die Bürger unserer Stadt erwarten klare Antworten und 
entschlossene Maßnahmen, um das Sicherheitsgefühl und die 
tatsächliche Sicherheit in Emmendingen zu verbessern. Wir bitten 
um eine schriftliche Stellungnahme.

Mit freundlichen Grüßen

Cora Amberge
Martin Eulert
AfD-Fraktion im Stadtrat Emmendingen


